

Protokoll zur 01. Sitzung des 32. Studierendenrats am 01.11.2021



Ort: Hallescher Saal
Beginn: 19.15 Uhr
Ende: 22.21 Uhr

Sitzungsleitung: Hannah Schwaß
Protokollant: Jan Frölich
Protokollversion: öffentlich

Anhang 1 Tagesordnung

Anhang 2 Anwesenheitsliste

TOP 00 – Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung

Hannah:

- Eröffnung um 19.13 Uhr, 30 Mitglieder, fristgerechte Einladung zum 27.10.2021 → beschlussfähig
- Probleme mit der Technik bei Hybrid, Wiederholung des Gesagten durch Sitzungsleitung
- Lesung der Tagesordnung
- vorgezogen zu sonstiges: **Uhrzeit auf 18 Uhr ändern Stimmungsbild**

Ja: 22 - Nein: 8 dagegen - Enthaltung: 0 → angenommen

TOP 01 – Beschluss der Geschäftsordnung

Hannah:

- **Abstimmung zum Beschluss der Geschäftsordnung**

Ja: 30 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → angenommen

TOP 02 – Angestelltenbelange

Anna:

- Vorstellung als Referentin für Öffentlichkeit
- nicht viel zu berichten
- neues Briefpapier bestellt
- erste Fotos von Sprecher*innen gemacht

Anne:

- Vorstellung als Büroleiterin
- war krank, nicht viel zu berichten

Elke:

- Vorstellung als Büroleiterin
- neue Sprecher*innen kennengelernt, Schlüsselvergabe
- Handkasse geprüft, stimmt

Max:

- Vorstellung als Systemadmin
- Accounts für Sprecher*innen erstellt und Verteiler eingerichtet

- einiges zu tun durch mehr Leute wieder im Haus
- Frage nach Antrag Anschaffen Technik für Hybridkonferenzen, 3000€ aus Topf, Zubehör der Kamera defekt, Equipment um durchgängig zu streamen benötigt, zusätzlich dafür 500€
- Anton stellt Antrag für 3500€ aus Topf von Max

Ja: 30 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → angenommen

- Termin für Datenschulung im Dezember, Mail wird von Max im Laufe der Woche verschickt

TOP 03 – Referent*innenbelange

Carolin:

- Vorstellung als Referentin für Inneres
- Senatssitzung 30.10. Bericht:
 - Coronasatzung ausgelaufen, Frage nach Wiederholungsklausuren die jetzt noch vom Sommersemester geschrieben werden wegen Freiversuchen
 - wegen 3G keine Abstandsregel mehr daher Frage nach Umsetzung in Bibliotheken
 - Haushaltsprognose schwarze 0, Profilschärfung im Gespräch
 - Senatskommissionsposten für Studierende ausgeschrieben, können z.B. in Haushaltskommission oder Forschungskommission sowie Berufungskommission sitzen, Bitte um Werbung
- am 2.11. Treffen mit Vorsitz und Bibliothek, Suche nach Kompromiss, Vorschlag später aufzumachen und dafür länger auf
- Luisa: Frage nach Wort
- Carolin: Senatskommission
- Camillo: mögliches Konzept ab 20 Uhr nur noch Sicherheitsdienst, Bitte sich dafür einzusetzen wieder länger zu öffnen

Kolja:

- Vorstellung als Referent Äußeres: Sicht auf Politik und Zusammenarbeit mit anderen StuRae in Sachsen-Anhalt
- Landesdeligiertenrat am Samstag im StuRahaus in Halle, Vernetzung untereinander in 2G, Bitte um **Antrag 150€ aus SRK Topf**
- **Luisa stellt Antrag**

Ja: 29 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

- weiter zu Landesdeligiertenrat: an der 2. Veranstaltung können auch andere teilnehmen
- erstes Infotreffen mit Prorektor Hochschule Magdeburg Stendal wegen eines gemeinsamen Semestertickets, dort gar kein Ticket, am besten größeres Ticket und weniger zahlen, Idee Regiozüge in Sachsen Anhalt zu bestehendem Ticket dazu, Nahverkehr Sachsen Anhalt Verhandlung, wird einige Jahre dauern, Machbarkeitsstudie soll gestartet werden
- Tagesgeschäft

- Patricia: neue Mitglieder für Landesdeligiertenrat wählen?
- Kolja: Erstmal wohl nicht nötig, aber dann Wahl zu Februar bei nächster Konferenz

Julia:

- Vorstellung als Sozialreferentin
- Treffen mit Verwaltungsrat, weniger Investitionen für Mensa, nächstes Jahr wieder Befragung der Studierenden, es soll ein neues Wohnheim in der Emil-Abderhalden-Straße entstehen bis nächstes Jahr, neue Darlehen für Wohnungen, Debatte zu Semesterbeiträgen
- Elke: Ausschreibung Geschäftsführerin Studentenwerk?
- Julia: immer noch Frau Luckow als kommissarische Leitung

Florian:

- Vorstellung als Veranstaltungsreferent: hauptsächlich Clubtour und Campusfest
- Clubtour wurde durchgeführt, Orgateam zufrieden, wurde sonst ausgeschrieben, dieses Jahr nicht aufgrund der aktuellen Situation, gerne Feedback zu Clubtour
- 2019 war das erste Mal Campusfest, Frage nach anderer Umsetzung für 2022
- Felix: Welche Kritik geäußert?
- Luisa: Anregung nächstes Mal ersten Tag nur für Erstis verkaufen
- Florian: am ersten Tag Großteil Tickets bei Campusfest an Erstis
- Moritz: Frage warum Clubtour in 2G war
- Florian: Stura im Stimmungsbild dafür, 800 mehr Tickets als bei 3G
- Elke dazu: können nie alle die Clubtour besuchen, Vorverkauf bei Immafeier um Ort des Stura zu zeigen, nicht nur für Erstis, sondern auch Durchmischung und daher Beschränkung nicht gewünscht, wer zuerst kommt mahlt zuerst

Anton:

- kein Sport- und Gesundheitsreferent mehr
- **Antrag Ausschreibung Sport- und Gesundheitsreferent zur nächsten Sitzung mit Text aus Tischvorlage**

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

TOP 04 – AKs, hastuzeit, Studierendenradio

HastuZeit:

- Stefan anwesend
- neue Chefredaktion, alte zurückgetreten, **Nachfolger wollen sich bestätigen lassen**

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → bestätigt

- Erster ASQ Workshop am Freitag, neue Mitarbeiter für neues Heft
- übliches Tagesgeschäft

AK alv:

- Mathis anwesend
- Rechenschaftsbericht abgegeben
- 3 Veranstaltungen in nächster Zeit, erste Präsenzveranstaltungen, Frage wie die Coronaregeln

geregelt werden sollen

- Anton: muss selbst vom AK geregelt werden

AK Antifa:

- nicht anwesend

AK Wohnzimmer:

- Imke und Carl als Sprecher*innen anwesend
- Pfandschrank keine nicht-Pfandflaschen reinstellen
- Weihnachtsfeier am 6.12. in Präsenz mit Hot Dogs und Bingo, Anmeldungslink in Tischvorlage, 2G Kontrolle
- neuer Toaster, Handrührgerät, bald neue Kaffeemaschine für Küche
- **Antrag Hausrecht auf AK Wohnzimmer übertragen für Weihnachtsfeier**

Ja: 30 - Nein: 1 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

AK Zivilklausel:

- nicht anwesend

AK Queereinsteigen:

- Dominic anwesend
- vor 2 Wochen offenes Kennenlernetreffen
- Veranstaltungsreihe gestartet mit insgesamt 8 Veranstaltungen
- Luisa: Frage nach Werbung für Info
- Dominic: auf Insta, Facebook und Twitter und Queereinsteigen.de

AK Ökologie:

- Anton anwesend
- im Moment nur 3, Versuch zu vergrößern
- auf Zukunftsmensa zugegangen

AK Studieren mit Kind:

- Holger anwesend
- Holger als Sprecher zurückgetreten wegen Amt als Finanzier
- neue Folie für Fenster unten
- **Patricia im Amt bestätigen:**

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → bestätigt

- Elke: Rückfrage zu der Folie
- Patrizia: Spiegelverkehrt
- Elke: möglicherweise Fenster komplett neu machen, daher Gespräch sinnvoll, Reprocenter damals beauftragt da bei denen 5 Jahre Garantie

AK Protest:

- nicht anwesend

AK Inklusion:

- im Moment Antonia einzige Sprecherin, wirbt um neue Mitglieder sonst keine Neuigkeiten bis auf

den noch zu besprechenden Punkt

AK Uni im Kontext:

- nicht anwesend

AK Kritische Jurist*innen:

- nicht anwesend

AK Internationales:

- nicht anwesend

Studierendenradio:

- haben immer am letzten Freitag im Monat gesendet, bald neue Sendezeiten, in 2 Wochen längere Sitzung dazu und zu neuem Format

TOP 05 – Integrations- und Inklusionsvereinbarung der MLU

Antonia:

- nur informativ:
- Thema begleitet Stura schon länger, Vereinbarung hat Ziel Studiensituation für Mitglieder der Uni mit Behinderung zu verbessern
- 2006 das letzte Mal beschlossen, seitdem neue Gesetze und Veränderungen, Versuch zu erneuern immer wieder geblockt worden
- neue Arbeitsgruppe gegründet ohne Vertretung der Studierendenschaft und der Auszubildendenvertretung,
- immer wieder Druck auf Gruppe ausgeübt teilzuhaben oder Entwurf zu sehen zu bekommen, aber immer wieder abgelehnt
- nach Druck vom Personalrat erstes Mal Entwurf überhaupt von AK Inklusion gesehen
- jetzt steht Entwurf fest und soll eigentlich unterzeichnet werden
- Bitte an Stura nicht zu unterschreiben, dies sei schon im vorherigen Rat beschlossen worden
- Studierende waren Vertragspartner aber wurden Übergangen, es gab ein Treffen mit Bitten zu Änderungen, diese wurden wieder nur in kleiner Gruppe besprochen
- Thema auch schon in SPK besprochen

Hannah:

- Antrag Mail als Stura um AK zu unterstützen
- Zusammenfassung Antrag: Neue Integrations- und Inklusionsvereinbarung kann ohne Stura beschlossen werden, aber alte nicht aufgelöst
- Forderungen:
 1. Studierende sollen Vereinbarung mit unterschreiben
 2. Sitzungen der Arbeitsgruppe sollen protokolliert und zugänglich gemacht werden
 3. Ein studentisches Mitglied soll Teil der Arbeitsgruppe sein
 4. Teil des Inklusionsteams nur ein StuRaMitglied im Moment, stattdessen 3 Mitglieder vom StuRa berufen und nicht unbedingt vom StuRa selbst

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

- Bei Fragen gerne an Antonia wenden

TOP 06 – Evaluation der Wahlleitung

Carl-Jonas:

- Ellen mehr Anwendungsbereich, Carl-Jonas erst mehr überwachend und später mehr in der Anwendung beteiligt
- zur letzten Wahl 2 neue Jobs für die Wahl, um Arbeit von den Freiwilligen zu nehmen, da diese sonst ehrenamtlich waren
- Wahlbüro größtenteils von Ellen als Wahlleiterin geführt
- Polyas das zweite Mal genutzt, lief soweit alles glatt
- Problem geringe Zahlen der Briefwähler, dadurch feststellbar, wer was gewählt hat, Anregung möglicherweise Briefwahl abzuschaffen, falls es bei Onlinewahl bleibt
- viele neue Gesichter in den FSRs
- bei Stura soweit auch gut gelaufen

Ellen:

- ein Mitglied nicht richtig zu Konstituierung des Stura eingeladen
- Zeiträume vielleicht etwas zu kurz
- Aufwandsentschädigungen herabgesetzt auf 100€ trotz viel Arbeit, es war schwierig Leute zu finden, dies bitte fürs nächste Mal berücksichtigen
- alles nochmal zusammengefasst in der Tischvorlage,

Carl:

- Wahlausschuss sehr kurzfristig entstanden und eine Person Wahl nicht angenommen, an Aufwandsentschädigungen nochmal bitte politisch rangehen
- Max Anmerkung aus Angestelltensicht: lange kein so gut arbeitender Wahlausschuss, Vorschläge sinnvoll und sollten Beachtung finden

---Pause 10 Minuten bis 20:55---

TOP 07 – Anträge und Diskussionen

f) Antrag „(Systemische) Ungerechtigkeit im universitären Bildungssystem“

Lea-Marie:

- Veranstaltungsreihe geplant 4 Veranstaltungen Vorbild an der MLU Thema Martin Luther, siehe TV, auch vom FSR mit geplant, soll aber für alle sein
- **Antrag für 1000€**

Ja: 27 - Nein: 4 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

d) Schreibwerkstatt des Transit Magazins

Antragsteller*in:

- Veröffentlichungen zu Halle und Umgebung
- Artikel werden eingereicht aber müssen nachbearbeitet werden und viele würden gerne schreiben
- Planung einer Schreibwerkstatt zu journalistischem Schreiben zu unterschiedlichen Themen, die die Stadt betreffen, dazu 2 verpflichtete Termine geplant
- **Finanzierung von 400€ angefragt**

Ja: 26 - Nein: 4 - Enthaltungen: 1 → Antrag angenommen

a) Filmreihe zwischen Solidarität und Repression

b) Vortragsreihe Politischer Aktivismus

Anträge a) und b) zusammen besprochen, Antragsteller*in nicht erschienen

-Marius: GO-Antrag auf Vertagung von a) und b)

GO-Antrag zu a):

Ja: 4 - Nein: 25 → abgelehnt

GO-Antrag zu b):

Ja: 4 - Nein: 27 → abgelehnt

- Julius: **Auflage weitere Förderer sollen noch angefragt werden**
- Marius: Bitte darum Antrag abzulehnen, da Verantwortung für Gelder besteht
- Kassiopeia: Trotz Bedenken Antragsteller nicht in der Luft hängen lassen, Antrag auf Auflagen befürwortet
- Hannah: kann eine Person sein, die möglicherweise viel zu stemmen hat, Antrag schon 06.10. gestellt
- Anton: es kann sich schon etwas geändert haben, Gelder sind für studentische Projekte da und Darstellung wir würden Geld aus dem Fenster werfen wäre kritisch zu sehen
- Johannes Kohl: blöde Situation nicht nachfragen zu können, Bedenken von Marius werden verstanden
- Ellen zieht zurück
- Marius: Legitimationkrise, 70 Prozent nicht gewählt, Studierende hier nicht repräsentiert auch nicht bei Veranstaltung, da sehr geringe Zahl Studenten bei hohen Kosten
- Johannes Kohl: den über 70 Prozent, die nicht gewählt haben scheint es ja egal zu sein und diese hätten ja auch den RCDS wählen können, wenn es sie interessieren würde und sie deren Positionen teilen würden

Abstimmung Auflage weitere Förderer noch anzufragen oder nachzuweisen, dass andere angefragt wurden:

Ja: 23 - Nein: 4 - Enthaltungen: 3 → Antrag angenommen

Abstimmung Antrag Filmreihe zwischen Solidarität und Repression

Ja: 25 - Nein: 4 - Enthaltungen: 2 → Antrag angenommen

Abstimmung Antrag Vortragsreihe politischer Aktivismus

Ja: 22 - Nein: 4 - Enthaltungen: 4 → Antrag angenommen

c) Vortragsreihe Musik - Gesellschaft - Politik

Antragsteller*in: In Präsenz bzw. Hybrid Vortragsreihe geplant zu verschiedenen Themen

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

Antragsteller*in: Herzliche Einladung, erster Vortrag am Donnerstag

TOP 08 – Wahl der Mediationsrunde

Johannes und Anton als Sprecher*innen stellen sich zur Wahl

Jan Niklas Rückfrage: Wozu ist sie da?

Patricia: Soll dafür da sein Konflikte lösen und sich um Misstrauensvotum kümmern

Camillo Fornasari und Lea-Marie Neufeld als Sturamitglieder stellen sich zur Wahl

Patricia Vorschlag: Julia (Sozialreferentin) als 1. Kandidatin für die Referent*innen

Abstimmung über Johannes Kohl und Anton Borrmann, Camillo Fornasari und Lea-Marie Neufeld im Block

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → angenommen

sie nehmen die Wahl an

Julia und Caro als Referentinnen

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → angenommen

beide in Abwesenheit gewählt, nehmen Wahl in Abwesenheit an

Johannes Kohl als kommissarischer Sprecher

Ja: 31 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → angenommen

TOP 07 – Anträge und Diskussionen (weiter)

e) Public Climate School

Antragsteller*innen von Students for Future: 22.-26. November, liegt in Tischvorlage vor
Frage Marius Schmidt: Was machen sie?

Antragsteller*innen :

- Bildung zu Klima, Kosten für Vorträge usw.
- ProfessorInnen von Universität, Leute von außerhalb

- Marius: sind Flyer o.ä. gedruckt oder andere vorherige Verpflichtungen eingegangen
- Antragsteller*innen: nein

Camillo: Was ist inhaltlich geplant?

- Antragsteller*innen:
- Auftaktveranstaltung nicht komplett geplant, Dienstag Vorträge zur Klimaklage
- Vorträge zu Klima und Gesundheit, Seminar zu Land und Klima etc.

Camillo: dankt und fragt noch, ob Zahl der Teilnehmer*innen nach oben geschraubt werden könne

Antwort: war nur für einzelne Veranstaltungen, sind also insgesamt mehr

Abstimmung über Antrag

Ja: 26 - Nein: 4 - Enthaltungen: 1 → Antrag angenommen

TOP 09 – Berichte der Sprecher*innen

Bericht Vorsitz:

- Aufarbeitung Mails, Kontakt Studierendenwerk etc. (siehe TV), Führung durch Synagoge, Interview mit Radio Corax, SPK, Inklusionsvereinbarung, GO Änderung weitergearbeitet, Tagesgeschäft

Elke: Vorsitz hat Sprechzeiten eingeführt

- Sprechzeiten nur unter Vorbehalt

Bericht Finanzer:

- Tagesgeschäft
- im Bericht: Sprechzeiten eingeführt,
- Bitte um **Beschluss René anstellen für einen Monat für 450€** nach Paragraph 5, da Einarbeitung sehr umfangreich

Ja: 30 - Nein: 0 - Enthaltungen: 0 → Antrag angenommen

Bericht Sozialsprecher*innen:

- normales Tagesgeschäft
- Abgleich mit Finanzern

Bericht Sitzungsleitung:

- sind eingearbeitet,
- hat sich einiges angestaut, daher heute viele Anträge gewesen
- Schilder werden bis nächstes Mal ordentlich gemacht
- bisher keine Sprechstunde

Bericht FSR Koordination:

- mit Sarah in Kontakt für Einarbeitung, Kontakt zu den FSRs aufgenommen
- Camillo: FSR Koordinationstreffen geplant?
- Ellen: Ja, soll wieder stattfinden

TOP 10 – Sonstiges

Anton bringt Antrag für SSR mit

Elke zu SSR:

- Raum für Studenten in eigener Verwaltung, läuft sehr gut, wird morgens bis abends 17 Uhr als Aufenthaltsraum genutzt, kann sonst reserviert werden für studentische Zwecke
- vom Land 3G/2G verordnet, SPK hat schon beraten
- jeweiliger Veranstalter hat die Verantwortung, Problem wenn jeder SSR kann einfach benutzen dann keine Kontrolle, daher der Antrag

Anton:

- Kontrolle der Regeln kann am Tag im Moment nicht gewährleistet werden
- für Veranstaltungen Regeln festlegen wie in Antrag und Selbstauskunft
- Bitte an Max Corona Warn App Code für den Raum zu erstellen
- Transponder von Büro vergeben, als Zeitraum erstmal 1.11. bis 1.2.
- Frage von Hannah: auch für Tagveranstaltungen machen?
- Anton: keine schlechte Idee
- Elke: mit Transpondern schwierig, 50€ Kautions bei nur 2 Transpondern, kaum umsetzbar
- Johannes Kohl: schwer zu begründen, warum eine Gruppe rein darf und eine nicht, aber man könnte da normalbetrieb nicht möglich machen, trotzdem aber Veranstaltungen
- Luisa: Reicht Check in nicht?
- Luise: Verantwortung ist schwierig, da jemand die Nachweise checken muss
- Max: Warn App nur für einchecken, überprüft aber keinen 3G Nachweis, datenschutzgerecht und nur Kontaktnachverfolgung, Uni eigene Systeme
- Luisa Förster: Löwenapp für Nachweis?
- Max: ist nicht möglich
- Johannes Kohl: Löwenapp garantiert nichts
- Lea-Marie: 2G trotzdem nur 20 Teilnehmer?
- Hannah: 2G trotzdem nur 20
- Anton bestätigt dies
- Niklas **stellt Antrag zur Änderung von 3G auf 2G**
- Johannes Kohl **stellt Antrag zum Streichen der Selbstauskunft**

Antrag 8-17 Uhr bleibt grundlegend geschlossen

Ja: 29 - Nein: 0 - Enthaltungen: 1 → Antrag angenommen

Antrag zur Änderung von 3G auf 2G

Ja: 21 - Nein: 4 - Enthaltungen: 5 → Antrag angenommen

Damit streicht sich Selbstauskunft von 2. Änderungsantrag automatisch

Gesamter Antrag mit Änderungen

Ja: 29 - Nein: 0 - Enthaltungen: 1 → Antrag angenommen

- Luisa: Fraktionsmerkmale einsehbar machen
- Camillo: nicht gut für Atmosphäre und war auch letzte Periode nicht so
- Johannes Kohl: möglicherweise auf freiwilliger Basis einführen
- Darius: spricht sich dagegen aus, verhärtert nur Fronten

Johannes Freise: dagegen, Stura nicht Listen gegeneinander

Luise: man sieht es ein bisschen an der Sitzordnung

Luisa: möchte nichts spaltendes, meint es könnte zusammenführen

Jan: eher hinderlich, unvoreingenommen ist sehr positiv gewesen letztes Jahr im Stura

Luise Förster zieht Antrag zurück

Ende der Sitzung um 22:21
